

¿Cómo y cuándo decirlo?

El cuidadoso diseño de La Moneda para anunciar que Boric será padre

Como lo indicó la vocera del gobierno, en La Moneda consideran clave pasar las primeras 12 semanas de embarazo para informar este tipo de noticias. Además del Mandatario, este año también han dado cuenta de los próximos nacimientos de sus hijos figuras como la propia Camila Vallejo, Karol Cariola y Gonzalo Winter.

David Tralma

La noticia de que el Presidente Gabriel Boric y su pareja, Paula Carrasco, serían padres era un secreto a voces que desde hace semanas corría por La Moneda y entre los círculos de confianza del Mandatario.

El Presidente lo ha dicho en comidas con sus amigos, a algunos miembros del gabinete y sus asesores más cercanos, a quienes les pidió reserva.

El dilema era cómo y cuándo darlo a conocer públicamente sin que se transformara en un boomerang que trajera cuestionamientos o pusiera en una incómoda posición a su pareja, la química ambiental que trabaja en el ministerio de Medio Ambiente.

La determinación del Mandatario fue que la noticia se daría a conocer públicamente una vez que se cumpliera el periodo inicial del embarazo, tal como lo hizo la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, quien también usó las redes sociales para informar que sería madre por segunda vez.

El tema fue tratado con hermetismo y solo fue ratificado cuando, casi a las 00.00 horas de este miércoles, el Jefe de Estado y la deportista hicieron una publicación conjunta en su cuenta de Instagram.

"La vida y sus bigbanes. Traerás a junio cada primavera, puntito. En tu espera, y siempre, daremos lo mejor de nosotros para que el Chile que te toque vivir sea más justo y feliz. Te amamos", consignó la pareja en sus redes sociales.

Respecto de si Boric se tomará los cinco días hábiles de periodos post natal que le permite la ley, desde Presidencia afirman se referirán a esto "oportunamente". "Es una decisión de él. Queda bastante para eso", dijo en La Moneda la vocera del Ejecutivo, Camila Vallejo, en relación a esta resolución.

"Él es el que tenía que decidir cuándo comunicarlo. Las doce semanas siempre son claves en estos procesos. (...) Yo lo veía hace rato como papá, porque tiene una muy buena relación con los niños", agregó también la portavoz de Palacio.

El anuncio de paternidad de Boric y Carrasco se suma al de varios de la generación de dirigentes que saltaron a la primera línea política tras el movimiento estudiantil del 2011, que llegaron al gobierno y al Parlamento en calidad de solteros y sin hijos.

Se cuenta entre ellos la misma Vallejo y la presidenta de la Cámara de Diputados Karol Ca-



► El Presidente Gabriel Boric y su pareja, Paula Carrasco.

riola (PC), quien saldrá de prenatal antes de que se inicie el periodo legislativo 2025.

Sin ir más lejos, este mismo martes el diputado Gonzalo Winter (FA) informó en sus redes sociales que fue padre -junto a su pareja María Dolores Reyes- de su primer hijo, "Manuel".

Vallejo se irá de prenatal en la semana del 23 de diciembre. Esto la alejará de la primera línea política del Ejecutivo y la obligará a entregar temporalmente su cargo a otro miembro del gabinete. Hasta ahora en el gobierno corre con fuerza la posibilidad de que asuma en su reemplazo la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, aunque ese es un diseño que no está anunciando formalmente y que puede cambiar a último minuto.

"Somos una generación que ha tenido que compatibilizar las materias políticas con la maternidad y paternidad, han sido experiencias difíciles, pero no por eso no nos la hemos podido. Han cambiado las cosas en este país respecto a eso y tenemos hartos sentido de la corresponsabilidad parental y la lógica de poder compatibilizar con esta hermosa tarea. (...) Estamos contentos, es una linda noticia para el

país. Es el primer bebé de la nación", indicó este miércoles la ministra Vallejo.

Oposición apunta al proyecto de aborto

Lo cierto es que, incluso con esta noticia, hubo reacción en la derecha.

Por un lado, hubo personeros como el líder republicano José Antonio Kast, quien se remitió a solo felicitar a Boric y Carrasco. "Felicito al Presidente Gabriel Boric y a su pareja, Paula Carrasco, por la buena noticia que han comunicado. Celebremos, defendamos y promovamos la vida, pues el futuro de nuestro país está en manos de nuestros niños y jóvenes", publicó en redes sociales el exdiputado gremialista.

Por otro, hubo otros dirigentes que optaron por ligar la noticia a debates de la contingencia, como el proyecto de ley de aborto libre comprometido por el Ejecutivo para este 2024.

Por ejemplo, el senador de la UDI, Iván Moreira, postuló en su cuenta de "X": "Felicidades. Siempre es una buena noticia que un hijo venga en camino y que nos cambia la vida", comentó, citando las cuentas de Boric, Camila Vallejo y Karol Cariola. Luego, en la misma pu-

blicación, agregó que "con respeto pedimos una reflexión más profunda, por sobre la ideología, y no perseverar en aborto libre para proteger la vida del que está por nacer".

En la misma red social, sentado en su despacho presidencial, el Mandatario le respondió a Moreira: "Gracias senador por sus felicitaciones. Estamos muy felices. Con respeto también le digo también que dentro de nuestra alegría no se nos olvida la convicción que tenemos de que las mujeres tienen derecho a decidir y que el aborto debiera ser una opción segura y legal. Un abrazo".

La conversación, finalmente, no pasó a mayores y terminó con Moreira respondiendo que recibió "su mensaje y en ánimo de la transversalidad política y amistad cívica, si hay bautizo no se olvide de invitarme. Saludos S.E."

En la misma línea, sobre el embarazo de Vallejo, la diputada Ximena Ossandón indicó que "Chile no es un país abortista y fue realmente impresionante para mí, al menos como mujer, ver el anuncio de este proyecto de ley justamente de la vocera de Gobierno (Camila Vallejo) que está embarazada, que tiene a su hijo en el vientre, realmente a mí me chocó mucho". ●